



Siège : Union Fédérale

Place de la Mairie - 47110 LE TEMPLE-SUR-LOT - Tél : 06 71 97 38 76 - Courriel : unionfederaleacvg47@gmail.com - Président fédéral : Gabriel PICHON

L'ÉDITO

Clin d'œil à Jacques Chirac !

Il était venu à quatre reprises aux Nations Unies au Palais à Genève. Il avait plaidé avec force pour mettre le multilatéralisme au service du développement, de la santé publique et de la lutte contre la faim. En 2004, Jacques Chirac était à Genève pour rencontrer le Secrétaire Général de l'ONU, Son Excellence Koffi Annan et le président brésilien pour évoquer la création d'un fond contre la faim. À cette époque (2004), nous avons frôlé l'incident diplomatique suite à la découverte sophistiquée d'écoutes clandestines au siège de l'ONU à Genève. Ces écoutes clandestines se trouvaient dans une salle utilisée par la délégation française, notamment par le Président Jacques Chirac. C'était une personne très attachante et experte en géopolitique internationale. Lors de son allocution (voir photo), il s'était posé en défenseur de l'ONU et en adversaire résolu de la prolifération des armes de destruction massive. Le Président Jacques Chirac était un grand serviteur de la paix et profondément humain. C'était un homme tellement attachant, chaleureux et généreux. Il représentait le produit du terroir français au plus profond de nos campagnes. Au revoir, Monsieur le Président ! Je pense que sa place doit être au Panthéon avec René Cassin, Alexandre Dumas, Jean Jaurès, Jean Moulin et bien d'autres car il a tellement donné pour la France, NOTRE France.



Gabriel PICHON,
Président départemental UF-47

L'Union Fédérale des Anciens Combattants et Victimes de Guerre de Lot-et-Garonne s'associe pleinement au deuil national décrété pour la disparition du président de la République Jacques CHIRAC. Elle présente toutes ses condoléances à son épouse Bernadette et à ses proches.

L'Union Fédérale des Anciens Combattants de Lot-et-Garonne s'associe pleinement à l'hommage rendu aux militaires Morts pour la France au Mali en ayant une pensée particulière pour deux d'entre eux qui étaient originaire de notre département

L'Union Fédérale des Anciens Combattants exprime sa tristesse et sa douleur suite au décès de Pierrette HIAS, ancienne présidente de la section de Sainte-Livrade sur Lot. Pierrette était quelqu'un de dévoué pour le Monde Combattant et plus particulièrement pour les veuves auxquelles elle a consacré une bonne partie de sa longue vie... ▲

Le Bureau départemental

Les jeunes porte-drapeaux UF à l'honneur



L'union Fédérale des Anciens Combattants et Victimes de Guerre félicite Thomas ABADIE, Gaetan DESPLAS et Corentin MAI pour la réception du trophée du bénévolat de la part du Conseil Départemental de Lot-et-Garonne. ▲

Photo Conseil Départemental - De gauche à droite : Thomas ABADIE, Corentin MAI et Bryan DIETZ

Agression à la Préfecture de Police de Paris

L'Union Fédérale des Anciens Combattants et Victimes de Guerre de Lot-et-Garonne déplore le décès de trois policiers et d'une agent administratif dans les locaux de la Préfecture de Police de Paris ce Jeudi 3 Octobre 2019. L'Union Fédérale renouvelle ses hommages à toutes les forces de l'ordre, secours, victimes ou intervenants qui, au péril de leur vie, viennent en aide aux français. Nous avons une pensée émue pour ces victimes et adressons nos condoléances à leurs proches. ▲

Le Bureau Départemental UF-47

CASTILLONNES

Nos amis, Messieurs OSPELT et HUGOU, ne sont plus...



Georges OSPELT est né le 13 Avril 1923 à Longuyon (54) région Lorraine. En 1943 il réussit à échapper à l'Allemagne et devient bûcheron dans les Vosges au titre du STO. C'est l'occasion de nouer des contacts avec la Résistance.

- ▶ Engagé volontaire le 10/12/1944 à Nancy dans les Forces françaises du Général De Lattre de Tassigny pour combattre les Allemands retranchés en Alsace.
- ▶ Le 24/8/1946 il est affecté au Régiment d'Infanterie coloniale de Langson au Tonkin.
- ▶ De 1948 à 1982, vie très active qui l'emmène de Côte d'Ivoire à Zurich, Lausanne, Meaux...
- ▶ En 1982 il s'installe à Castillonnès, à l'heure de la retraite, avec son épouse Germaine et sa fille Brigitte. Puis il se retire à Bergerac où il décède le 28 juillet 2019.

Il a vécu un impressionnant parcours militaire et une vie civile intense ;

Médailles : Médaille commémorative 39/45 avec barrette libération Allemagne ; Médaille coloniale agrafe « EO » ; Croix du combattant ; Reconnaissance de la Nation

Robert HUGOU est né le 23 JUILLET 1924.

Il est décédé le 24 JUILLET 2019 au lendemain de son 95^e anniversaire. Pendant la guerre, il était membre des FFI - groupe VENY de Lot et Garonne (5^e bataillon-7^e compagnie). Certificat de présence aux FFI du 14 Juillet 1944 au 15 Novembre 1944. Il était titulaire de la carte n° 331529 de l'ANACR du Lot et Garonne dès 1983 et de la carte du combattant n° 47988 du 3 Mai 1983. Il était membre de l'UFACVG depuis 1984. ▲

Monsieur BOS, centenaire décoré de la Médaille de l'Union Fédérale, nous a quitté

Monsieur René BOS est né le 23 Août 1919 à Issigeac en Dordogne.

A 23 ans, il entre dans la Résistance avec son frère Roger par crainte des Allemands. Ils se cachent dans les bois de Monsagueil, St Jean et Mons... Ils sont ravitaillés par la population. Puis les deux frères gagnent Surgères en Charente Maritime où ils rejoignent les Forces françaises de l'Intérieur. Ensuite, ils s'engagent dans l'armée qui les conduira sous les ordres du Maréchal De Lattre de Tassigny jusqu'au 8 Mai 1945. René s'est marié en 1945 à Castillonnès, le couple a eu 2 enfants. René soignera son épouse avec dévouement pendant 10 ans avant qu'elle ne décède. Ils ont eu 3 petits-enfants et 2 arrières petits-enfants. En 1947, René s'installe comme cordonnier à Castillonnès jusqu'en 1984, où il prendra sa retraite à l'âge de 65 ans. Tous les castillonnésiens connaissent « leur petit cordonnier » et n'oublieront jamais son sourire, sa jovialité. Certains disent que sa boutique était une annexe de Radio 4 tant les gens aimaient s'y retrouver pour discuter. Il est décédé à l'EHPAD de Castillonnès où il s'était retiré depuis une quinzaine d'années, le 27 Septembre 2019.

Médailles : La Croix du combattant ; La reconnaissance de la nation ; La médaille d'engagé volontaire ; et tout dernièrement, la plus haute distinction de l'UFAC, la médaille de Vermeil, qui lui a été décernée le 23 Août 2019, le jour même de ses 100 ans. ▲

Bernadette TOUQUETTE,
Secrétaire de section



Gérard SALLES n'est plus...



Gérard SALLES est né le 19 Février 1925 à Lacapelle-Cabanac. Fils d'agriculteur, il quitte la ferme pour la Résistance. En Octobre 1944, il rejoint les FFI. En Octobre 1945, il s'engage pendant 3 ans au 10^e Régiment des Dragons. En Avril 1946, il part avec le 25^e en Algérie. En Juillet 1947, il est affecté au 1er Bataillon des Parachutistes. En Indochine, il est affecté au Régiment de Choc, avec, pour mission, le renseignement. En 1947, il est nommé 1^{ère} classe au feu. Le 2 Décembre 1949, il se marie avec Mlle MARES Jeanine et, de cette union, naquit sa fille Régine, ses petites-filles Sylvie et Nathalie, son arrière-petit-fils Hugo, famille dont il était très fier. En Juillet 1950, il s'engage dans la marine marchande. En 1956, il se retire dans le Lot-et-Garonne avec une vie déjà bien remplie. Lors de sa décoration UFAC, le président départemental faisait ton éloge : « Vous êtes, disons-le sans fausse excuse, un ancien. Pas au sens de personne âgée, car devenir une personne âgée est rendu désormais possible au premier venu. NON, vous êtes un ancien au sens noble du terme, presque au sens africain du terme. En Afrique, un ancien qui meurt, c'est une bibliothèque qui brûle, vous êtes une bibliothèque du Lot-et-Garonne et nous vous devons le plus grand respect »

Médailles : Médaille coloniale avec agrafe Extrême-Orient ; croix du combattant ; médaille de la défense nationale ; médaille de Bronze de l'UFAC, etc ... ▲

René GARRIGUE,
Président de section

Centenaire de l'Union Fraternelle Marmandaise des Anciens combattants, Veuves et Victimes de guerre

Vendredi 13 Septembre à 18 heures, quinze porte-drapeaux dirigés par le président du comité Yves MIRAMBEAU, entrent dans le jardin du monument aux morts au son de la Marche Lorraine. Les deux cadets sont en tête, suivent les deux départementaux, celui de l'Union Fraternelle et du Comité, et d'autres venus en amis. Nos 5 nôtres sont portés par Arlette et Pierre MAURIN, Jean-Jacques MAGNIER et les 2 cadets par les frères Mattéo et Enzo DALLA-SANTA. Après la mise au Garde-à-vous, le président Jacky MALARTIC relate l'historique de cette section de l'Union fédérale, crée le 15 Juillet 1919 et ayant pour premier président M. FERMAND, de Mauvezin-sur-Gupie.

En passant par diverses appellations et diverses présidences, cette section a perdu bon nombre de ses effectifs mais demeure très active sur le marmandais et le département. Monsieur MALARTIC est également revenu sur la création du monument aux morts en 1920 où figure le nom des Marmandais Morts pour la France. À la démission pour cause de santé de Mr CARRETEY, Mr MALARTIC, déjà adhérent, porte-drapeau et secrétaire, est élu à l'unanimité pour diriger cette belle section. Il forme un projet d'ouverture de la section sur ses adhérents, sur le territoire avec récemment la jeunesse à travers les Cadets de l'Union fédérale. Gabriel PICHON intervient à son tour pour présenter l'historique de l'Union fédérale à laquelle est affiliée la section de Marmande. Il en rappelle sa création en 1917, ses personnalités marquantes telles René CASSIN et sa devise : « Servir, sans se servir, ni s'asservir ». Il félicite le président Jacky MALARTIC pour le bon fonctionnement de son association.

M. le maire Daniel BENQUET rend hommages aux anciens et aux jeunes porte-drapeaux présents, gardien du devoir de mémoire.

Vient ensuite le dépôt de gerbes :

- ▶ Jacky MALARTIC et Henri CORDAZZO déposent celle de l'Union fraternelle
- ▶ Gabriel PICHON et Matteo déposent celle de l'Union fédérale
- ▶ M. le maire dépose celle de la Municipalité
- ▶ Jacques BILIRIT dépose celle du Conseil Départemental de Lot-et-Garonne

La musique joue la sonnerie Aux Morts et après la minute de silence, la Marseillaise clôture la cérémonie. Les autorités saluent et remercient les porte-drapeaux.

Enfin, ce sont les récompenses.

Les présidents remettent la médaille de Bronze à notre secrétaire locale Marianne SIMON et à Jean DUBAN, et le diplôme à Georgette ROUX.

Le président départemental remet à notre président la médaille René CASSIN en remerciement pour son travail accompli depuis 10 ans avec le Congrès, les Cadets, le Centenaire et le Ravivage de la Flamme du souvenir à Paris à deux reprises. ▲

Jacky MALARTIC,
Président de section

Journée Nationale de la Capitulation de l'Allemagne le 8 mai 1945

CÉRÉMONIE À MARMANDE

Mercredi 8 mai, c'est avec une grosse pluie que notre président Jacky MALARTIC a apprêté Lucas, enfant du Conseil Enfant, notre porte-drapeau Cadet du jour. Il remplace Mattéo présent aussi.

A 10h30 le vice-président du Comité d'entente, Michel GALLART, a appelé toutes les personnes à former le défilé. En tête, les porte-drapeaux de la Légion d'honneur et de l'ordre national du Mérite ; entre les deux Lucas, courageux, qui n'a pas voulu remettre sa capuche. Suivait une dizaine d'autres, dont les trois nôtres, Arlette, Pierre MAURIN et Jean-Jacques MAGNIER. Des jeunes enfants des écoles, les Anciens combattants et des présidents, les autorités civiles et militaires, des parents et des citoyens suivaient malgré le temps. Le défilé a pris la rue du Général de GAULLE, les boulevards jusqu'au jardin du monument aux morts. Des Drapeaux ont rejoint les autres et se sont placés côté boulevard, de face les autorités et la population à droite, pas d'Union musicale... il pleut ! Deux écoles de Beyssac, prêtes pour une randonnée à vélo, ont assisté à la cérémonie, avant leur départ, bravo à tous !

M. DALLA-SANTA, conseiller municipal délégué aux Anciens combattants, maître de la cérémonie a ordonné le Garde à Vous avant le dépôt des fleurs par les enfants, très nombreux, contents de participer à la cérémonie. Le vice-président du Souvenir Français a lu l'Ordre n° 9 du Maréchal de LATTRE de TASSIGNY. Le vice-président du Comité a lu celui de l'Union française des associations d'Anciens combattants (U.F.A.C.) qui rendait hommage aux soldats de toutes conditions et de tous grades des Forces françaises des Armées alliées, des résistants, des déportés et invitait les jeunes à œuvrer pour un monde de Liberté, de Solidarité et de Paix. M. le sous-préfet Francis BIANCHI a lu celui de la secrétaire d'État aux Anciens combattants, Geneviève DARRIEUSSECQ. La sonorisation a joué le Chant des Partisans.

Les gerbes ont été déposées :

- ▶ Le vice-président du Comité a déposé celle des Anciens combattants
- ▶ M. le maire Daniel BENQUET, accompagné par des enfants du Conseil enfants, celle de la municipalité.
- ▶ Mrs le vice-président départemental Jacques BILIRIT et le conseiller départemental Joël HOCQUELET, celle du département.
- ▶ Mrs le sous-préfet, le capitaine de Gendarmerie et celui des Pompiers, celle de la sous-préfecture.

La sonnerie « Aux Morts » a retenti et après la minute de silence les enfants du Conseil enfants ont chanté la Marseillaise traduite en langue des signes. L'hymne européen « L'Ode à la Joie » a clôturé la cérémonie. La Jeune Hirondelle a fait un lâcher de pigeons. Les

autorités ont salué et remercié les porte-drapeaux qui sont restés sous la pluie et le vent froid. Notre secrétaire, Marianne SIMON, a fait des clichés avec beaucoup de parapluies !! Notre président a salué notre président honoraire Jean-Pierre CARRETEY et son épouse Edda, M. et Mme SIMON, La famille MAILLET, Francine FEILLES, le Colonel CORDAZZO, Mrs CARLETTI, FONTENEAU, GAIGEARD, LABARTHE, PRKIC et en oublié peut-être vu le temps ! Excusons-le... Il remercie M. HOCQUELET qui a partagé son parapluie tout le long du défilé jusqu'au monument.

CÉRÉMONIE À VIRAZEIL

A 11H45, en arrivant à la mairie annexe, le président salue M. le maire Christophe COURREGELONGUE et lui demande un enfant du village pour porter le drapeau des Cadets. C'est LUC qui est volontaire, et le président « l'équipe » et le place en tête des 10 porte-drapeaux dont les 3 nôtres, toujours sous la pluie. Le vice-président du Comité forme le cortège et le défilé rejoint le monument aux morts, côté rue. Les enfants, la chorale « Le Petit train du Passé » sous le préau de l'école, les autorités de face et des citoyens sous les parapluies... L'adjoint au maire Vincent PAULARD ordonne le Garde-à-vous ! Le vice-président du Souvenir Français lit l'ordre n°9 du Maréchal de LATTRE de TASSIGNY, notre président lit celui de l'U.F.A.C. M. le maire lit celui de la secrétaire d'État aux Anciens combattants Geneviève DARRIEUSSECQ. Mrs le maire et le vice-président du Comité déposent une gerbe. La chorale interprète le Chant des Partisans. L'adjoint au maire énumère les noms des Morts pour le France de la commune, repris par l'assemblée sous une pluie battante. La sonnerie Aux Morts retentit et après la minute de silence, la chorale et l'assemblée chantent la Marseillaise. Les autorités ont salué et remercié les porte-drapeaux noyés de la tête aux pieds !! M. le maire a invité tout le monde à s'abriter et au vin d'honneur. Le président remercie les porte-drapeaux et Luc, qui se souviendra longtemps de sa première cérémonie, ainsi que toutes les personnes qui ont essayé de l'abriter... Et tous nos adhérents. ▲

Jacky MALARTIC,
Président de section

Mon opinion : A Marmande, en désaccord avec la municipalité sur sa décision pour le déroulement d'une cérémonie, une association d'Anciens combattants n'a pas fait participer ses porte-drapeaux au défilé qui partait de la mairie pour se rendre au monument aux morts.

Je trouve que la décision ne rend pas hommage à nos Morts pour la France et que la devise de notre Pays « Liberté, Égalité, Fraternité » est bafouée.

La commémoration de la Libération de Marmande

Un peloton de soldats du 48^e R.T. d'Agen est placé à droite du monument aux morts. De l'autre côté sont placés les 20 porte-drapeaux, une équipe de Pompiers, de face les autorités de la ville, les présidents des associations d'Anciens combattants, les Combattants et les nombreux citoyens aujourd'hui. A 18 heures, arrive la secrétaire d'État Geneviève DARRIEUSSECQ, reçue par M. le maire Daniel BENQUET, le député Alexandre FRESCHI, aux écharpes tricolores, ainsi que le reste des autorités civiles et militaires. Après le Garde-à-vous, la cérémonie débute par le Chant des Partisans, l'hymne de la Résistance.

Dépôt des gerbes : le président du Comité d'entente, Yves MIRAMBEAU, dépose celle des Anciens combattants ; M. le maire et le sénateur Jean-Pierre MOGA déposent celle de la municipalité et de l'agglomération ; Sophie BORDERIE, présidente du Conseil Départemental et le conseiller Joël HOCQUELET déposent celle du département ; Alexandre FRESCHI dépose celle de l'arrondissement ; Madame la ministre dépose la gerbe de l'Armée Française. La musique joue la sonnerie « Aux Morts » et, après la minute de silence, la Marseillaise suivie de l'hymne européen « l'Ode à la Joie » pour clôturer cette cérémonie. Les autorités saluent et remercient les porte-drapeaux.

INAUGURATION DE LA STÈLE DES MARMANDAIS

Le cortège se forme et se dirige par les boulevards et la rue du Général de Gaulle, place Clémenceau et la place de l'Hôtel de ville où une stèle en Croix de Lorraine va être inaugurée sous la présidence de Mme la secrétaire d'État. Toute l'assemblée prend place et la cérémonie débute par le discours de M. le maire : « Ce jour du 21 août 1944, où la ville est enfin libérée des Allemands qui sont là depuis novembre 1942. Ils remontent la France pour aider leurs troupes à résister face à nos Alliés qui ont débarqué le 6 juin en Normandie et qui vont libérer Paris le 24 août avec les français ». Il cite des noms de résistants locaux : Yves GRASSOT, Léo SOURISSE, Jean LAGARDERE, Émile RIVARIT et explique les 2 jours de joies et de fêtes de la population qui se retrouve sur la place principale « Place d'Armes ».

Beaucoup de Marmandais ont participé à la résistance face à l'envahisseur, chacun avec ses moyens. Toutes n'ont pas le nom d'une rue, d'un monument. C'est pour eux que cette stèle a été érigée pour leur rendre hommage. La Municipalité, les Conseils : enfants, juniors, Sages et le comité des Anciens combattants ont souhaité de les honorer.

Je remercie toutes les personnes qui ont approuvé ce choix et tous ceux qui sont venus nombreux aux cérémonies ». Il remercie Mme la secrétaire d'État d'avoir fait le déplacement malgré son emploi du temps. Mme la secrétaire d'État a retracé un peu tout ce qu'ont fait les femmes et les hommes de la région dans la résistance et pour la Libération de votre ville. Elle a apprécié qu'il y ait des jeunes porte-drapeaux et que les associations des Anciens combattants soient regroupées en un Comité.

Elle remercie M. le maire, la Municipalité, les Conseils : enfants, juniors sages ainsi que le Comité pour leur dynamisme et leur collaboration à la vie de votre ville, cette belle ville de Marmande.

Après le discours, c'est le dépôt des gerbes le même protocole qu'au Monument aux Morts. C'est la Minute de silence qui a clôturé la cérémonie. Les autorités remercient le peloton des soldats et les porte-drapeaux. Mme la secrétaire d'État a un petit mot pour chacun d'eux et les écoute aussi. Elle s'attarde sur nos jeunes porte-drapeaux des Cadets de l'Union fédérale et fraternelle dont le plus âgé, Valentin, qui est le 1^{er} à avoir porté ce drapeau. Arlette et Pierre MAURIN, Jean-Jacques MAGNIER sont aussi félicités par l'ensemble des autorités. ▲

Jacky MALARTIC,
Président de section



Décès de Jean de LUCA

L'Union Fraternelle a perdu son contrôleur aux Comptes, M. Jean de LUCA.

Il est décédé le 21 mai, après une courte maladie du cancer. Il était Ancien combattant d'Algérie où il avait été muté en mai 1959 au 51^e R.I. à Bône. Puis au 4^e bataillon d'Infanterie à Constantine jusqu'en juillet 1960 (classe 57). Il a été appelé au 126^e R.I d'Agen début 1958 dans les « Trans » où il sera nommé caporal et caporal-chef avant de rejoindre l'Algérie. Après sa libération, il reprend son travail dans les Postes à Paris 18^e. Il s'engage dans les Postes aux Armées pour 18 mois jusqu'en fin 1962. Il sera responsable de la poste de KENCHELLA, dans le Sud des Aurès, où il est adjudant. Il revient dans le civil dans les Postes à Paris, Bordeaux puis contrôleur à Marmande où il se marie à Emma. Il est nommé Inspecteur à Argentan (Orne) et Inspecteur Central à Villeneuve/Lot jusqu'en 1998 où il part à la retraite. Ils se rapprochent de leur famille à Marmande avant de rejoindre leur fille à Bordeaux où il va décéder. Il avait une fille et une petite fille. Il avait 82 ans en fin d'année.

Ses obsèques ont eu lieu mardi 27 mai à Marmande où de nombreuses personnes l'ont accompagné dans son caveau familial à Granon. Le président Jacky MALARTIC, accompagné de 3 porte-drapeaux, Arlette et Pierre MAURIN et Jean-Jacques Magnier, des membres du Bureau et de nombreux adhérent(es) lui ont rendu les Honneurs Militaires. C'était un Monsieur droit dans sa vie et sans histoire, passionné de sciences, cruciverbiste. Il aimait la Formule 1, les chants italiens et corses. Il était aussi mon cousin germain, nous étions souvent ensemble à Paris, prêts à s'entraider dans les moments difficiles, comme deux frères. « Adieu, Jeannot », avec émotion et respect. ▲

Notre ami Pierre THIBLET nous a quittés le 16 Mai 2019



Photo Albert VILLENEUVE (2^e en partant de la gauche) ;
André LEGRAND (3^e) et Pierre THIBLET (4^e)

Le 16 Mai 2019, notre ami Pierre THIBLET nous a quittés, le président Alain COULONGES lui a rendu hommage en ces termes :

« Mon cher Pierre, De toi, nous nous souviendrons de ta gentillesse et de ta bonne humeur et de ton sourire en coin lors d'une blague. Toi qui as passé 28 mois en Afrique du Nord où tu étais moniteur de la jeunesse algérienne, ce qui t'a permis de prendre du galon car tu as fini au grade de caporal-chef. Nous sommes heureux d'avoir pu te rencontrer et peiné de devoir te dire adieu. Nous te souhaitons un repos bien mérité. Au revoir, Pierre. » ▲



Le 14 Juillet à Sainte-Livrade sur Lot

Ce dimanche 14 Juillet 2019, les Livradais et les italiens de Bagnaria Arsa se sont réunis pour le traditionnel défilé qui a pris une tournure différente cette année.

En effet, la cérémonie a commencé dans le square Lazare PONTICELLI pour un **hommage solennel à notre dernier grand poilu** avec, dans l'assistance :

- ▶ Le maire de Sainte-Livrade sur Lot
- ▶ Le maire de Bagnaria Arsa
- ▶ Les élus, autorités civiles et militaires
- ▶ Les porte-drapeaux français
- ▶ Un détachement des chasseurs alpins italiens avec leur porte-drapeau

Un discours a été prononcé par le maire de Sainte-Livrade sur Lot, traduit en italien suivi du dépôt de gerbes et enfin du recueillement de la population avec inclinaison des drapeaux français et italiens.

Nassila, chanteuse, a très sublimement interprété la Marseillaise puis l'hymne italien.

Le cortège s'est ensuite dirigé vers le **Monument du combattant** : message du maire de Sainte-Livrade sur Lot, dépôt de gerbes par les autorités et les enfants français et italiens, minute de silence, hymne français puis italien interprété par Nassila.

Le maire et les autorités ont procédé aux remerciements des porte-drapeaux français et italiens, de la chanteuse, des délégations de Sapeur-pompiers (accompagnée des Jeune Sapeur-pompier) et du major de Gendarmerie.

Le maire a ensuite pris la parole pour décerner un **diplôme de participation à un concours** (dont la Commune a remporté le premier prix) à l'acteur principal du film, la chanteuse et les porte-drapeaux Bryan DIETZ et Thomas ABADIE.

En effet, la commune s'est vu remettre le premier prix national dans la catégorie film dans le cadre du Concours des Jeunes pour la Paix, concours national pour promouvoir la Paix.

Elle a présenté un court-métrage dans lequel un jeune enfant, l'acteur principal, joue à un jeu vidéo et finit par réaliser le sacrifice de nos anciens en s'en remettant au Monument du Combattant. La chanson qui l'accompagne est interprétée par la jeune Nassila. Enfin, la cérémonie s'est clôturée par un **défilé des véhicules de Sapeur-pompiers**, récents et anciens, très apprécié et applaudit par la foule.

Les participants ont rejoint l'esplanade Saint-Martin pour se rafraîchir et se restaurer. ▲

Bryan DIETZ
Thomas ABADIE
Secrétaires Généraux

NOS DEUILS



CASTILLONNES : M. Georges OSPILT,
M. Robert HUGOU, M. René BOS
FUMEL : M. Gérard SALLES
MARMANDE : M. Jean DE LUCA dit Jeannot
PONT-DU-CASSE : M. Pierre THIBLET

Nous prenons part au deuil qui frappe les familles de nos disparus et nous renouvelons à celles-ci nos sincères condoléances et l'expression de notre profonde sympathie. ▲

CÉRÉMONIES DU 11 NOVEMBRE



Marmande



Marmande



Ste Livrade sur Lot



Marmande



Cahuzac



Cancon



Sérignac



Sérignac



Ste Livrade sur Lot